

→ Seigneur, cet appel à la conversion n'est-il pas pour nous aussi en ce 1^{er} jour de l'Avent ?

¹⁶Lavez-vous, purifiez-vous, ôtez de ma vue vos actions mauvaises, cessez de faire le mal.

Isaïe chapitre 1

¹⁷Apprenez à faire le bien : recherchez le droit, mettez au pas l'oppresser, rendez justice à l'orphelin, défendez la cause de la veuve.
¹⁸Venez, et discutons – dit le Seigneur. (...)

Messe du dimanche 27 novembre 2022

1^{er} dimanche de l'Avent années A

→ Le Livre du prophète Isaïe (66 chapitres) commence au chapitre 1 par une vigoureuse admonestation à Jérusalem et à tout le peuple d'Israël...

Première Lecture (Is 2, 1-5)

Le Seigneur rassemble toutes les nations dans la paix éternelle du royaume de Dieu

→ Le chapitre 2 se poursuit jusqu'au v22 : les péchés d'Israël sont dénoncés et le jour du Seigneur est annoncé

¹Parole d'Isaïe, – ce qu'il a vu au sujet de Juda et de Jérusalem.

¹⁷L'arrogance des humains sera humiliée ; la prétention des hommes sera abaissée. Seul le Seigneur sera exalté en ce jour-là.
¹⁸Et les faux dieux, tous à la fois, disparaîtront.

Isaïe chapitre 2

²Il arrivera dans les derniers jours que la montagne de la maison du Seigneur se tiendra plus haut que les monts, s'élèvera au-dessus des collines. Vers elle afflueront toutes les nations

→ L'extrait donné par la liturgie du jour...

→ ...reprécise la magnifique mission donnée à Jérusalem et au peuple élu :

→ ...annoncer la Parole du Seigneur, qui doit "sortir de Jérusalem" Sa Loi devant "sortir de Sion" (la "fille de Sion", c'est le "peuple du Seigneur").

³et viendront des peuples nombreux. Ils diront : « Venez ! montons à la montagne du Seigneur, à la maison du Dieu de Jacob ! Qu'Il nous enseigne Ses chemins, et nous irons par ses Sentiers. »
Oui, la loi sortira de Sion, et de Jérusalem, la parole du Seigneur.

→ Que doit donc faire Israël pour honorer cette mission reçue du Seigneur ?

→ Eh bien, se laisser "enseigner" par Celui qui veut expliquer Ses "chemins", Ses "sentiers" !

⁴Il sera juge entre les nations et l'arbitre de peuples nombreux. De leurs épées, ils forgeront des socs, et de leurs lances, des faucilles. Jamais nation contre nation ne lèvera l'épée ; ils n'apprendront plus la guerre.

→ Et d'avoir un Juge qui puisse "arbitrer" en tout cas de besoin.

→ Toutes les nations, tous les peuples de la terre, ont en effet besoin d'apprendre la paix et non plus la guerre...

⁵Venez, maison de Jacob ! Marchons à la lumière du Seigneur.
– Parole du Seigneur.

→ C'est donc toute la terre qui a besoin de l'enseignement et de l'exemple d'un peuple d'Israël marchant tout entier dans la lumière reçue du Seigneur.

→ Seigneur nous Te supplions pour Ton Eglise : cette mission n'est-elle pas aujourd'hui la sienne ?

Psaume Ps 121 (122), 1-2, 3-4ab, 4cd-5, 6-7, 8-9
R (cf. Ps 121, 1)/ Dans la joie, nous irons à la maison du Seigneur

→ La liturgie du jour nous donne en entier le Psaume 121

→ Seigneur nous Te supplions pour Ton Droit y règne !

¹Quelle joie quand on m'a dit : « Nous irons à la maison du Seigneur ! »

⁵C'est là le siège du droit, le siège de la maison de David.

→ ...à commencer par mon cœur : quatre semaines entières pour me convertir !

²Maintenant notre marche prend fin devant tes portes, Jérusalem !

→ Joie de retrouver à l'église la crèche et la couronne de l'Avent...

⁶Appelez le bonheur sur Jérusalem : « Paix à ceux qui t'aiment ! »

³Jérusalem, te voici dans tes murs : ville où tout ensemble ne fait qu'un

⁷Que la paix règne dans tes murs, le bonheur dans tes palais ! »

^{4ab}C'est là que montent les tribus, les tribus du Seigneur.

⁸À cause de mes frères et de mes proches, je dirai : « Paix sur toi ! »

→ Seigneur, que Ta paix vienne enfin sur Jérusalem...

^{4cd}C'est là qu'Israël doit rendre grâce au Nom du Seigneur.

⁹À cause de la maison du Seigneur notre Dieu, je désire ton bien.

→ ...et aussi sur l'Eglise sur Jérusalem... du Christ tout entière !

→ Seigneur, aide-nous à être de vrais artisans de paix !

→ Joie de rendre grâce au Seigneur pour cet Avent si long qui nous est donné cette année !



¹⁰L'amour ne fait rien de mal au prochain.

Romains chapitre 13

Donc, le plein accomplissement de la Loi, c'est l'amour.

Deuxième Lecture (Rm 13, 11-14a)

« Le salut est plus près de nous »

Frères,

¹¹vous le savez : c'est le moment,
l'heure est déjà venue de sortir de votre sommeil.
Car le salut est plus près de nous maintenant
qu'à l'époque où nous sommes devenus croyants.

¹²La nuit est bientôt finie,
le jour est tout proche.
Rejetons les œuvres des ténèbres,
revêtons-nous des armes de la lumière.

– Parole du Seigneur.

→ Comment concrètement accomplir la loi du Seigneur ? Dans sa Lettre aux Romains (16 chapitres), l'apôtre Paul traite cette question en 21 versets puis la poursuit au chap 13 et conclut son exhortation avec le v10 (cf encadré bleu).

→ La liturgie du jour nous donne à méditer la fin de ce chapitre 13

→ Les voilà, les œuvres des ténèbres : consommer jusqu'à l'écoeurement, laisser par sexe, rivalité ou jalousie nous habiter

¹³Conduisons-nous honnêtement,
comme on le fait en plein jour,
sans orgies ni beuveries,
sans luxure ni débauches,
sans rivalité ni jalousie,
^{14a}mais revêtez-vous du Seigneur Jésus Christ.

→ Laissons plutôt Sa Loi nous habiter... et Lui-même finira par nous "revêtir" tout entiers !

Acclamation (Ps 84, 8)

Alléluia. Alléluia.

Fais-nous voir, Seigneur, Ton amour,
et donne-nous Ton salut.

Alléluia.

→ Que cet Avent nous fasse voir Ton Amour, Seigneur !

^{3b}Dis-nous quand cela arrivera, et quel sera le signe de Ta venue et de la fin du monde."

→ ...l'évangéliste Matthieu dans son chapitre 24 nous donne à entendre la longue de réponse à la question de Ses disciples (v 3b)

Évangile (Mt 24, 37-44)

Veillez pour être prêts

→ Après un chapitre 23 où on voit Jésus dans le Temple d'abord enseigner à Ses disciples qu'il leur faut écouter scribes et pharisiens et non pas les imiter, puis se lamenter longuement sur eux et sur Jérusalem...

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

³⁷Comme il en fut aux jours de Noé,
ainsi en sera-t-il lors de la venue du Fils de l'homme.

³⁸En ces jours-là, avant le déluge,
on mangeait et on buvait, on prenait femme et on prenait mari,
jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ;

³⁹les gens ne se sont doutés de rien,
jusqu'à ce que survienne le déluge qui les a tous engloutis :
telle sera aussi la venue du Fils de l'homme.

⁴⁰lors deux hommes seront aux champs :
l'un sera pris, l'autre laissé.

⁴¹Deux femmes seront au moulin en train de moudre :
l'une sera prise, l'autre laissée.

⁴²Veillez donc,
car vous ne savez pas quel jour votre Seigneur vient.

⁴³Comprenez-le bien :
si le maître de maison
avait su à quelle heure de la nuit le voleur viendrait
il aurait veillé
et n'aurait pas laissé percer le mur de sa maison.

⁴⁴Tenez-vous donc prêts, vous aussi :
c'est à l'heure où vous n'y penserez pas
que le Fils de l'homme viendra. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Revoilà les "beuveries" et "orgies" (recherche effrénée de nouveaux partenaires du sexe) de la 2^e lecture...

→ Loin de telles "œuvres des ténèbres", veillons ! Ainsi nous n'aurons pas à redouter la venue du Seigneur...

→ ...mais au contraire à l'attendre et la désirer !

→ Oui ; laissons-nous habiter par Sa Loi ... et veillons à la vivre concrètement dans nos vies !

→ Celui qui demeurera si près de nous qu'un vêtement pourra-t-il nous surprendre, nous condamner sans qu'humblement nous implorions Sa Miséricorde ?

La crèche de l'église St Maxime le 27 novembre 22

Des enfants se mettent à genoux devant la crèche pendant la consécration



Homélie de la messe de 11h à St Maxime d'Antony

Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse

La couronne de l'Avent, la crèche, les illuminations, nous donnent peut-être un sentiment de « déjà vu » qui revient chaque année. Mais d'un autre côté, n'y a-t-il pas bien des choses qui se sont passées depuis l'an dernier à la même époque ? La guerre en Ukraine, le climat qui se dérègle, la crise du pouvoir d'achat, la crise dans l'Eglise... Plus que jamais, l'Avent nous rappelle que nous les croyants nous ne sommes pas seulement citoyens de la terre, mais tous déjà un peu dans la perspective du salut.

L'évangile nous annonce la venue du Fils de l'Homme à la fin des temps... et nous la présente comme celle du Déluge ! Mais on comprend que la venue du Christ au dernier jour sera en fait quelque chose de bien différent qui se passera, puisque ce déluge en arrivant sur deux personnes en « prendra » l'une et en « laissera » l'autre, selon que les personnes soient vigilantes ou non. Si tout le monde est vigilant, le « jour du Seigneur » ne se passera pas comme un déluge qui emporte les gens au loin et vers la mort. Ici le chrétien sait qu'il doit rester vigilant jusqu'à la fin de son parcours sur cette terre. C'est un peu comme le conducteur d'une voiture : lui aussi doit être vigilant jusqu'à la fin de son voyage. Et si jamais le conducteur donne des signes de sommeil, la personne à côté le réveille, le sort de sa torpeur.

Le premier symptôme de la torpeur spirituelle : on réduit la place de la prière. Du coup, sans qu'on s'en rende compte, on est aussi moins attentif à son prochain... et à Dieu Lui-même. C'est comme quand le conducteur dérive un peu de sa trajectoire : au début on ne s'en rend pas compte. Et la sortie de route nous montre bien qu'on a manqué de vigilance. On n'est pas forcément dans les symptômes [extrêmes] que décrit Saint Paul. Le chemin des chrétiens est un chemin de vie, pas de mort !

L'Avent est un temps béni pour faire le point, pour voir là où peu à peu on s'est un peu endormi. Parfois ce changements infimes, être un peu plus attentif, un peu moins paresseux... qui nous font prendre la bonne direction. Le temps de l'Avent, et par essence le temps de la vigilance, de l'attente, de l'intériorité pour accueillir le don de Dieu et reprendre la bonne direction. L'Eglise nous donne chaque année les mêmes textes qui nous réveillent et nous permettent de nous remettre sur la route.

Demandons au Seigneur d'être attentifs à Sa présence aux autres et aux événements du monde. Pour que nous puissions voir comment Il nous conduit. Vigilants et attentifs aussi au monde qui nous entoure pour qu'au-delà des inévitables préparatifs matériels de la fête nous prenions le temps de voir comment Il vient nous sauver dans nos vies, Amen.

Méditation Prier au Quotidien

D'après le Pape François (extrait)

Jésus nous exhorte à être prêts pour Sa venue : « Veillez donc, parce que vous ne savez pas quel jour va venir votre Maître ». Veiller signifie avoir le cœur libre et orienté dans la bonne direction, c'est-à-dire disposé au don et au service.

Le « sommeil » dont nous devons nous réveiller ? Il se révèle par notre indifférence, par notre vanité, par notre impossibilité d'établir des relations humaines authentiques, par notre incapacité de prendre en charge un frère qui est seul, abandonné ou malade.

L'attente de Jésus qui vient doit donc se traduire par un engagement de vigilance. Il s'agit tout d'abord de s'émerveiller face à l'action de Dieu et aux surprises qu'Il nous fait, et de Lui donner la primauté.

La vigilance signifie aussi, concrètement, être attentifs à notre prochain en difficulté, se laisser interpeler par ses besoins, sans attendre que la personne nous demande de l'aide, mais apprendre à prévenir, anticiper, comme Dieu le fait toujours avec nous.

Entrée

3 VIENNE LA ROSÉE SUR LA TERRE

1 - Vienne la rosée sur la terre, Naisse l'espérance en nos cœurs,
Brille dans la nuit la lumière : Bientôt va germer le Sauveur.
Au désert un cri s'élève : Préparez les voies du Seigneur.

2 - Berger d'Israël, tends l'oreille, Descends vite à notre secours :
Et nos yeux verront tes merveilles, Nos voix chanteront ton amour
Fille de Sion, tressaille, Le Seigneur déjà vient vers toi.

3 - Réveille, ô Seigneur, ta vaillance, Etablis ton règne de Paix ;
Que les peuples voient ta puissance, Acclament ton Nom à jamais.
L'univers attend ta gloire, Et nous préparons ton retour.

Communion

8 NOTRE DIEU S'EST FAIT HOMME

1- Notre Dieu s'est fait homme pour que l'homme soit Dieu,
Mystère inépuisable, fontaine du Salut. Quand Dieu dresse la table,
Il convie ses amis, Pour que sa vie divine soit aussi notre vie !

2 - Le Seigneur nous convoque par le feu de l'Esprit
Au banquet de ses noces célébrées dans la joie. Nous sommes son Eglise,
l'Epouse qu'il choisit, Pour vivre son alliance et partager sa vie.

3 - Merveille des merveilles, miracle de ce jour !
Pour nous Dieu s'abandonne en cette Eucharistie. Chassons toute indolence,
le Christ est parmi nous, Accueillons sa présence et offrons-nous à lui.

4 - Dieu se fait nourriture pour demeurer en nous,
Il se fait vulnérable et nous attire à lui. Mystère d'indigence d'un Dieu
qui s'humilie, Pour que sa créature soit transformée en lui.

5 - Il frappe à notre porte le Seigneur Tout-Puissant,
Il attend humble et pauvre, mendiant de notre amour. Dénué d'arrogance,
sous l'aspect de ce pain, Il se donne en offrande pour demeurer en nous.

6 - Que nos cœurs reconnaissent en ce pain et ce vin
L'Unique nécessaire qui surpasse tout bien. Ce que nos yeux contempnent,
sans beauté ni éclat, C'est l'Amour qui s'abaisse et nous élève à lui.

